
Protokoll der KET Sitzung am 29. 07. 2021, 14:00 - 15:00 (U.Uwer) 
 
https://indico.desy.de/indico/event/26678/ 
 
Anwesend (per Zoom): T. Behnke, V. Büscher, F. Ellinghaus, M. Elsing, C. Grefe, U. Husemann, 
M. Lindner, J. List, U. Uwer 
 
TOP1: Protokoll der letzten Sitzung 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird ohne Änderungen verabschiedet. 
 
TOP2: Mitteilungen 
• UU berichtet von einem Treffen mit den KHUK-Vertretern in dem ein gemeinsamer Brief beider 

Komitees an das BMBF zu den sehr späten Bewilligungen beschlossen wurde. Er berichtet 
weiter vom Feedback der FSPs zu den späten Bewilligungen. Vor allem scheint das Ansehen 
der BMBF Förderung an den Universitäten gelitten zu haben. Darüber hinaus wurde die 
verzögerte Bewilligung von vielen jüngeren Wissenschaftler als fehlende Wertschätzung ihrer 
Arbeit empfunden. Die Unsicherheit bei der Vertragsverlängerung trägt zu Verunsicherung der 
jungen Leute bei. In der Diskussion wurde nochmals darauf hingewiesen, dass der Ton eines 
solchen Schreibens an das BMBF insgesamt konstruktiv sein sollte.  
 

• UU Berichtet darüber das RECFA für den 1. und 2. April 2022 einen Besuch und eine 
Evaluierung der Teilchenphysik in Deutschland plant. Der Termin soll in Anschluss an das für 
Ende März vorgesehene ICFA-Seminar in Berlin stattfinden. UU wird in einem Brief an Herrn 
Dietz um ein Gespräch mit Herrn Dietz bitten um den Termin vorzubereiten und auch um eine 
Einladungen des Staatssekretärs zu besprechen. 

 
TOP3: Computing 
In einem Treffen der 8 im DIGUM-Konsortium zusammengefassten Komitees am 1. Juli wurde die 
Einreichung des ErUM-Data HUB Antrags beschlossen. Weiterhin wurde diskutiert wie man am 
besten die 5 Topic-Boards des DIGUM-Konsortiums mit Leben füllen und wie man die 
Vorsitzenden der Boards bestimmen solle. Die teilnehmenden Vertreter der 8 Fachrichtungen 
waren sich einig, dass sich die Topic-Boards aus Mitgliedern aller Communities zusammensetzen 
sollte und dass aus deren Mitte heraus der Vorsitzende bestimmt werden solle. Aus diesem Grund 
sollen die Komitees Expert*innen für jedes der 5 Topic-Boards benennen. Aus Sicht von KET wäre 
es gut wenn die Sprecher*in der ErUM-Verbund Anträge in diesen Boards vertreten wären. UU bat 
um Nominierungen möglicher weiterer Kandidat*innen. Er wird eine Liste mit möglichen 
Kandidaten im KET zirkulieren. 
 
TOP4: KET-Wahlen 
Die aktualisierten Wahllisten liegen nun von allen Wahlkreisen vor. Die Nominierung von 
möglichen Kandidat*innen verläuft sehr schleppend. Es gibt noch immer einen Wahlkreis ohne 
Kandidat*in und einen Wahlkreis mit nur einer Kandidat*in. 
 
TOP5: Verschiedenes 
Aufgrund der Urlaubszeit wird das nächste KET-Treffen erst in der zweiten September-Hälfte 
stattfinden. 
 
 

https://indico.desy.de/indico/event/26678/

